

gaceta universitaria

Universidad Autónoma de Nuevo León



UANL

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE NUEVO LEÓN

Órgano Oficial de Publicación y Difusión de la
Universidad Autónoma de Nuevo León.

Publicación mensual

San Nicolás de los Garza, Nuevo León

Junio 2014

Año 7, Núm. 8

ESTADO MEXICANO DEBE GARANTIZAR SEGURIDAD SOCIAL DE TRABAJADORES UNIVERSITARIOS

PAG.
05



Visión
2020
UANL

"Educación de clase mundial,
un compromiso social"



/uanlred



@uanl



Dr. Jesús Anzor Rodríguez
Rector

Ing. Rogelio G. Garza Rivera
Secretario General

Dr. Juan Manuel Alcocer González
Secretario Académico

Dr. Mario César Salinas Carmona
Secretario de Investigación, Innovación y Posgrado

Lic. Rogelio Villarreal Elizondo
Secretario de Extensión y Cultura

Dra. Luz Natalia Berrón Castañón, NC
Secretaria de Asuntos Universitarios

M.A. Carmen del Rosario de la Fuente García
Secretaria de Vinculación y Desarrollo Económico

Dr. Daniel Julio González Spencer
Secretario de Relaciones Internacionales

Dr. Sergio Salvador Fernández Delgadillo
Secretario de Desarrollo Sustentable

Lic. Jaime Javier Gutiérrez Argüelles
Abogado General

Dr. Celso José Garza Acuña
Director de Publicaciones

Ing. José Luis Arredondo Díaz
Editor Responsable

Lic. Carlos Alberto Martínez Ibarra
Diseño

Lic. Carlos González Santos
Lic. Daniel Tovar Díaz
Colaboradores

Lic. Efraín Aldama Villa
Fotografía

Lic. Esperanza Armendáriz Chávez
Ing. Dámaris González Muñoz
Lic. Verónica Daniela Arredondo Arias
Redacción

Gaceta Universitaria Universidad Autónoma de Nuevo León, Año 7, N° 8, junio 2014. Fecha de publicación: 30 de junio de 2014. Gaceta mensual, editada y publicada por la Universidad Autónoma de Nuevo León, a través de la Secretaría General. Domicilio de la publicación: Av. Pedro de Alba S/N, Torre de Rectoría, piso 5°, Ciudad Universitaria, San Nicolás de los Garza, Nuevo León, México, C.P. 66451. Teléfonos: + 52 81 83294000. Fax: + 52 81 83294000. Editor Responsable: Ing. José Luis Arredondo Díaz. Impresa por: Difusión e Imagen Empresarial S.C., Pinaros 617 esquina con Belisario Domínguez Col. Obispaño, C.P. 64050, Monterrey, Nuevo León México. Fecha de terminación de impresión: 20 de junio de 2014. Tiraje: 5,000 ejemplares. Distribuido por: Universidad Autónoma de Nuevo León, a través de la Secretaría General, Av. Pedro de Alba S/N, Torre de Rectoría, piso 5°, Ciudad Universitaria, San Nicolás de los Garza, Nuevo León, México, C.P. 66451.

Número de reserva de derechos al uso exclusivo del título Gaceta Universitaria Universidad Autónoma de Nuevo León otorgada por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2010-101212534000-109, de fecha 12 de octubre de 2010. Número de certificado de licitud de título y contenido: 15,142 de fecha 28 de marzo de 2011, concedido ante la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación. ISSN 2007-1728. Registro de marca ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial: 1,229,785.

Las opiniones y contenidos expresados en los artículos son responsabilidad exclusiva de los autores.

Prohibida su reproducción total o parcial, en cualquier forma o medio, del contenido editorial de este número.

EVENTOS

ESTADO MEXICANO DEBE GARANTIZAR SEGURIDAD SOCIAL DE TRABAJADORES UNIVERSITARIOS	5
LA UANL Y LA SAGARPA, SUSCRIBEN UNA ALIANZA	7
EGRESA SEGUNDA GENERACIÓN DEL DIPLOMADO UANL PARA LOS MAYORES	9
ELOGIA GOBERNADOR APORTACIÓN DE LA UANL EN ÉXITO DE NUEVO LEÓN EN OLIMPIADA NACIONAL	11
INAUGURA LA UANL, ESPACIO PARA LA DIFUSIÓN DE LA CIENCIA Y TECNOLOGÍA	13
UNIVERSITARIOS COMPROMETIDOS POR LA SALUD DE INDÍGENAS CHIAPANECOS	15
LA UANL RATIFICA COMPROMISO CON LA SEDENA	17
LA UANL LÍDER DE CLASE MUNDIAL EN TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN	19

ESTADO MEXICANO DEBE GARANTIZAR SEGURIDAD SOCIAL DE TRABAJADORES UNIVERSITARIOS



El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Secretario General del Sindicato de dicha Institución, Oscar de la Garza Castro; el Secretario General de la CONTU, José Enrique LevetGorozpe; la Rectora de la Universidad Veracruzana, Sara Ladrón de Guevara González, acompañados por trabajadoras universitarias. 5 de junio de 2014.

EVENTOS

El Sindicato de Trabajadores de la Universidad Autónoma de Nuevo León albergó el Simposio Nacional de la CONTU "Seguridad social para América latina, una visión a futuro" en el marco de su 50 aniversario de vida gremial; escenario en el que se busca unificar criterios y opiniones de los involucrados en materia de pensiones y jubilaciones dentro de la seguridad social de los trabajadores de la educación superior.



Encabezaron el tercer día de trabajos de esta reunión el Rector de la Máxima Casa de Estudios de Nuevo León, Jesús Ancer Rodríguez; Juana Aurora Cavazos Cavazos, Secretaria de Educación en el Estado; José Enrique LevetGorozpe, Secretario

General de la CONTU; la Rectora de la Universidad Veracruzana, Sara Ladrón de Guevara González, y Óscar de la Garza Castro, Secretario General del STUANL.

La Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (CONTU) está integrada por la Asociación Nacional de Asociaciones y Sindicatos de Personal Académico Universitario (NASPAU) y la Asociación Nacional de Sindicatos

Administrativos Universitarios (ANSAU), que en total agrupan a más de 80 sindicatos universitarios de todo el país.



En este foro, el ingeniero José Enrique LevetGorozpe advirtió que existe una heterogeneidad en cuanto a las instituciones de afiliación de los trabajadores de las distintas universidades públicas, que hoy en día atraviesan por problemas financieros muy difíciles y arrojan un saldo altamente deficitario en sus ejercicios de operación anual.

“

“En el caso particular de las universidades públicas que acogen a sus propios trabajadores en sus esquemas de pensiones, los recursos utilizados generan una merma presupuestal, afectando el cumplimiento cabal de sus altos fines y dificultad de la realización de las funciones sustantivas para alcanzar los deseados niveles de excelencia”

”

explicó el Secretario General de la CONTU.

Lamentó que en las instituciones de educación superior hay trabajadores administrativos y académicos que aún carecen de seguridad social y otros que reciben una pensión sumamente precaria; al mismo, quienes disfrutaban de beneficios altamente remunerados.

“A pesar del gran esfuerzo que se ha hecho para rediseñar paramétricamente sus propios sistemas de pensiones, sin duda el escenario es crítico; sin embargo los trabajadores hemos sido altamente corresponsables para la solución del problema y eso se muestra fielmente en el esfuerzo realizado en la década pasada”, expuso LevetGorozpe.

En tanto, el Rector Jesús Ancer Rodríguez planteó que es necesario que en la mesa de negociación se cuente con el respaldo de los gobiernos Federal y Estatal para resolver esta situación.

“Hagamos frente común, pues los trabajadores de la educación en el país tienen en sus manos la formación del talento que determina el futuro de la nación; el fondo de pensiones y jubilaciones de nuestra Universidad está muy fortalecido, fue reformado en 2012 para darle sentido de pertenencia, certeza y transparencia al manejo de los recursos financieros que administra”, puntualizó.

El funcionario universitario destacó que el compromiso por parte de las autoridades universitarias es la dignificación al trabajo académico-administrativo, reconociéndolo como fundamental para el progreso social.

LA UANL Y LA SAGARPA, SUSCRIBEN UNA ALIANZA



El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Secretario General, Rogelio Garza Rivera; el Gobernador del Estado de Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz; el Titular de la SAGARPA, Enrique Martínez Martínez y la Secretaria de Educación de Nuevo León, Aurora Cavazos Cavazos. 9 de junio de 2014

Lo que hoy signamos es importante, es un refrendo de los trabajos que ya hemos venido realizando: una actualización legal para tener todos los elementos para poder bajar los recursos y continuar con estas investigaciones; celebro que el Gobierno de la República continúe haciendo estos convenios con universidades prestigiadas como la Universidad Autónoma de Nuevo León”, expresó Enrique Martínez y Martínez.

El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) sostuvo este 9 de junio un encuentro con el Rector Jesús Ancer Rodríguez para formalizar un convenio de colaboración para conjuntar esfuerzos y capacidades a fin de llevar a cabo tareas de interés común entre la Universidad y la Secretaría Federal.



El Gobernador Rodrigo Medina de la Cruz firmó el acuerdo en calidad de testigo, en ceremonia que se realizó en la Biblioteca Universitaria “Raúl Rangel Frías”; posterior a este acto, participaron en la apertura del Foro Sinergia para la Transformación del Campo, cuyo propósito es analizar y debatir la reforma del campo y presentar propuestas que la fortalezcan.

Para la práctica de este acuerdo pactado entre la UANL y la SAGARPA, se ha integrado un Comité Técnico cuyos responsables son el doctor Reyes Tamez Guerra, ex Rector e investigador de la Facultad de Ciencias Biológicas y el maestro Fermín Montes Cavazos, Delegado Federal de la SAGARPA en Nuevo León; quienes darán seguimiento al convenio para determinar y aprobar

los proyectos, programas, acuerdos y actividades que se deriven.

“Nuestra Universidad, el tema agropecuario lo ha impulsado en forma muy objetiva y con una fuerza contundente; en 2008 integró el Campus de Ciencias Agropecuarias, a través de su infraestructura cuenta con centros específicos de capacitación, formación de recursos humanos e investigación y desde 2010 participa en el Clúster Agroalimentario”, argumentó el Rector Jesús Ancer Rodríguez.

El funcionario universitario agregó que en este campus se encuentran las facultades de Agronomía y Medicina Veterinaria y Zootecnia, la Biblioteca Especializada, el Centro de Investigación en producción Agropecuaria, el Centro de Agricultura Protegida, el Centro de Desarrollo de Agronegocios y el Centro de Exposiciones Agropecuarias.

“Este acuerdo se concreta para que podamos intercambiar experiencias, preparación a nuestros cuadros básicos y compartir los procesos de investigación aplicada que se tienen en esta institución que además de su prestigio y gran volumen de estudiantes, tienen las facultades relacionadas con la producción agroalimentaria, cuentan con áreas de agronegocios, biotecnología y ramas en las que estamos avanzando muy rápido en la Secretaría de Agricultura”, expuso Enrique Martínez y Martínez.

El Secretario de la SAGARPA reconoció es una urgencia capacitar a quienes son productores del campos y buscar para ellos una aplicación holística.

“El acompañamiento con ellos ha sido para ver cómo producir más el campo, pero debemos ir más allá, asesorarlos sobre qué sembrar porque el mercado es competido, en cómo darle valor agregado a los productos y cómo comercializar para generar una cadena de valor; sin duda, hay mucho por hacer”, advirtió el funcionario federal.

En su oportunidad, Rodrigo Medina de la Cruz destacó que la Máxima Casa de Estudios ha integrado todo el sector agroalimentario en la entidad y que es quizá la principal Universidad que lo ha hecho a nivel nacional.



“

El refrendo de este convenio permitirá seguir trabajando en una relación de ganar-ganar; vamos por el impulso económico del campo, vamos a dejar de ver ese sector como de asistencia social y vamos a revalorarlo para hacerlo un sector que impulse el desarrollo económico del país

”

puntualizó el Mandatario estatal.

Acciones conjuntas entre la UANL y la SAGARPA:

- Formación, capacitación y actualización de recursos humanos en los niveles técnicos, profesional y posgrado
- Realización de proyectos de investigación
- Intercambio de información científica y tecnológica
- Intercambio de personas académico y tesis
- Diseño y organización de programas de educación continua como cursos, conferencias, simposios, diplomados, programas de formación y actualización.

EGRESA SEGUNDA GENERACIÓN DEL DIPLOMADO UANL PARA LOS MAYORES



El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Secretario Académico, Juan Manuel Alcocer González; el Secretario de Relaciones Internacionales, Daniel González Spencer; el Director de CIDICS, Carlos Medina de la Garza; el Director de Escolar y Archivo, Lázaro Vargas Guerra; la Directora del Programa Universidad para mayores, Luz Amparo Silva Morin; el padrino de la generación, Rubén González Garza y los integrantes de la misma. 10 de junio de 2014.

Debido a la demanda creciente de personas de la tercera edad que quieren ser alumnos de la Universidad Autónoma de Nuevo León, la institución proyecta la construcción de un edificio que sea la sede del Programa Universidad para los Mayores, que se puso en marcha en agosto de 2011.

Así lo declaró el Rector Jesús Ancer Rodríguez durante la ceremonia de graduación de la Generación 2012-2014 del Diplomado Universidad para los Mayores, que se llevó a cabo el 10 de junio en el Centro de Investigación y Desarrollo en Ciencias de la Salud.

Esta segunda generación estuvo integrada por 25 personas -19 mujeres y 6 hombres-, quienes acudieron vestidas con toga y birrete para recibir su reconocimiento por parte de las autoridades



universitarias; el padrino de este grupo de graduandos fue el maestro Rubén González Garza.

«El 8 de agosto de 2011 la UANL se puso a la vanguardia, dimos un paso adelante sobre otros estados y otras universidades, logramos crear un sistema único de educación para adultos mayores en el norte del país y hoy, a tres años de

distancia, volvemos a reunirnos para la graduación de esta segunda generación», expuso la maestra Luz Amparo Silva Morin.

La Directora de Educación a Grupos Especiales dijo que los graduandos, durante el programa, ampliaron sus conocimientos y experiencias, mientras que las autoridades universitarias y maestros percibieron

su entusiasmo por aprender y gran interés por vivir plenamente la experiencia de ser estudiantes universitarios.

«Los adultos mayores no somos fáciles de dirigir, pero hemos demostrado que aún mantenemos viva la flama del saber; somos testigos que a pesar de las diferencias que podamos tener, encontramos gente muy valiosa, con mucho conocimiento, creatividad, inquietud e iniciativa, al grado de que algunos compañeros del grupo tienen en mente continuar su formación académica», pronunció Juan Mario García Cuéllar.

Integrante de la Generación 2012-2014, García Cuéllar reconoció que en dos años de clase, junto con sus compañeros pudo valorar el vasto conocimiento de los catedráticos de la Máxima Casa de Estudios.

«Este diplomado que está en etapa de siembra o de echar raíces, nos ha mostrado materias interesantes que nos han reforzado los conocimientos adquiridos a través de diversas etapas de la vida, pero también nos evidenció que existen áreas de oportunidad las cuales ya hemos externado en la dirección y estamos seguros que serán tomadas en cuenta para beneficio de este proyecto ya hecho realidad», agregó.

Acerca del impacto que ha tenido en la comunidad la Universidad para los Adultos Mayores, el Rector Jesús Ancer Rodríguez explicó que la demanda de ingreso para este Diplomado es constante y por ello, están considerando ampliar la cobertura en este programa educativo.

«Estamos pidiendo apoyo para crear un edificio, infraestructura mayor, para tener una capacidad instalada adecuada y de calidad; estamos analizando el proyecto, porque la demanda es alta y la Universidad debe tomar una decisión para el próximo año y consolidar el programa», advirtió.

El funcionario universitario adelantó que el diplomado podrá complementarse con un programa que permita a los adultos mayores emplearse en alguna de las empresas de la entidad.



“
Es un trabajo importante de calidad de vida y satisfacción, en este momento, los alumnos que hoy se gradúan tienen la oportunidad de integrarse a la Federación del Adulto Mayor y continuar ligados a la Universidad en actividades de carácter social, y están por integrar su mesa directiva como un primer paso
”
expuso el Rector.

ELOGIA GOBERNADOR APORTACIÓN DE LA UANL EN ÉXITO DE NUEVO LEÓN EN OLIMPIADA NACIONAL



El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, acompañado de los jóvenes universitarios que participaron en la olimpiada nacional. 16 de junio de 2014.

El Gobernador Rodrigo Medina de la Cruz enalteció esta mañana la colaboración de la UANL en la recuperación del segundo puesto de Nuevo León en el medallero de la Olimpiada Nacional 2014.

En el evento, denominado ¡Felicidades, campeones!, y celebrado en el Gimnasio Nuevo León Unidos, estuvo presente el Rector Jesús Ancer Rodríguez en representación de la UANL.

Medina de la Cruz y Ancer Rodríguez compartieron un desayuno en la mesa de honor junto a deportistas de las diversas categorías, entre ellos los universitarios Ángel Martínez, ganador de 11 preseas de oro en la Olimpiada Nacional, y la entrenadora de tiro Izamar Guerrero, egresada de FOD y olímpica juvenil por México.

“Agradezco al Rector Jesús Ancer Rodríguez, que nos ha

ayudado mucho, con entrenadores, instalaciones y apoyo de las facultades de Nutrición y Organización Deportiva.

“La UANL nos ha dado un gran ejemplo de su capacidad deportiva con esos 11 títulos ganados en la Universiada Nacional, 9 de forma consecutiva, y que en el plano universitario representa el máximo evento”, mencionó el Gobernador.

Este año Nuevo León volvió a ubicarse como segundo lugar nacional en el medallero, por debajo de Jalisco, aunque superando su obtención histórica de preseas de oro al conseguir 314 por las 275 obtenidas el año pasado.

El campeón Jalisco obtuvo 372 preseas doradas y Baja California, segunda el año pasado, ahora bajó a tercero con 238 metales de oro.





El Instituto de Cultura Física y Deporte de Nuevo León (INDE) calcula que unos 80 estudiantes de la UANL, entre estudiantes de preparatoria y facultad, representaron al Estado en la ON 2014.

“Sé que lo que sucedió este año fue algo extraordinario”, expresó en su mensaje el Gobernador Medina de la Cruz, “pero una medalla de oro nos representa mucho más que eso”.

“
Es el impulso de los jóvenes de este Estado, ya que detrás de cada medalla hay una historia, por eso les pido: sigan siendo campeones en el deporte, pero sean campeones de la vida tomando este aprendizaje enorme para que construyan historias de éxito
”
agregó el Mandatario estatal.

Antes del inicio del evento, al hablar con periodistas, el Rector Ancer Rodríguez destacó la colaboración en materia deportiva que existe entre el Estado y la UANL.

“Hemos participado con el Estado en un trabajo permanente de cooperación y gracias a ese esfuerzo ahora Nuevo León recuperó el segundo lugar, y se rebasó el número de medallas obtenidas por el Estado.

“El año que entra, creo que se va a consolidar el Estado, porque aquí va a ser la Olimpiada Nacional y aparte tendremos la Universiada Nacional, eventos muy importantes”, mencionó el Rector.

INAUGURA LA UANL, ESPACIO PARA LA DIFUSIÓN DE LA CIENCIA Y TECNOLOGÍA



El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez devela la placa de las nuevas instalaciones, lo acompañan la Secretaria de Vinculación y Desarrollo Económico, Carmen de la Fuente García; el Director de la Facultad de Físico Matemáticas, Rogelio Juvenal Sepúlveda Guerrero y el Director de la Unidad de Desarrollo de Instrumentos Científicos y Tecnológicos, José Luis Comparán Elizondo. 20 de junio de 2014.

Para romper el mito de que la ciencia es aburrida, la Universidad Autónoma de Nuevo León inauguró la Sala Interactiva de la Ciencia SICIENCIA, un espacio donde los escolares de primaria, secundaria y preparatoria podrán tener un acercamiento con la física, biología, química y otras disciplinas de manera lúdica y divertida.

En este lugar, los visitantes realizarán experimentos para aprender física aplicada a la vida cotidiana, serán capaces de producir energía a través de vegetales y elaborar un carro sólo con botellas y fichas, mismo que podrá circular gracias a la energía del sol.

Esta sala se encuentra en la Unidad de Desarrollo de Instrumentos Científicos y Tecnológicos (a un lado de la Preparatoria 3 ubicada en Félix Uresti Gómez) y fue inaugurada por el Rector Jesús Ancer Rodríguez;



Rogelio Juvenal Sepúlveda Guerrero, Director de la Facultad de Ciencias Físico Matemáticas (FCFM); y el doctor José Luis Comparán, Director de la Unidad de Desarrollo de Instrumentos Científicos y Tecnológicos.

Con la Sala Interactiva de la Ciencia SICIENCIA se espera atender a cerca de 10 mil alumnos durante el ciclo escolar 2014-2015, quienes serán guiados por académicos

de la Facultad de Ciencias Físico Matemáticas a través de un recorrido que incluye breves charlas, experimentos y exposiciones.

“En este centro realizamos la certificación a un grupo de 60 profesores de física de secundarias del estado, en ocasiones venían acompañados por los alumnos a quienes les presentábamos la física experimental y les gustaba mucho; fue evidente que existe

una necesidad por acercar a los estudiantes a la ciencia y tras ese ejercicio se decidió crear esta sala”, explicó Comparán Elizondo.

El profesor emérito de la UANL explicó que la física es una ciencia experimental y se debe enseñar como tal, porque de no ser así, el profesor medio enseña y los alumnos medio aprenden.

“En nuestro país tenemos un rezago científico fuerte, porque hemos enseñando las ciencias de una manera no muy didáctica; nos hemos hecho profesores en la marcha, con el tiempo aprendemos las técnicas pedagógicas sin haber tomado cursos, pero aquí no se vale decir que echando a perder se aprende; queremos que nuestra juventud se encuentre a temprana edad ante fenómenos científicos y busque una explicación correcta”, argumentó.

Y es que, a decir del maestro decano de la Facultad de Ciencias Físico-Matemáticas, en México sucede que es hasta el nivel de preparatoria que el alumno –a 17 años- entra por primera vez a un laboratorio y es una edad muy tardía.

“Necesitamos que los niños desde los 5 años se acerquen a la tecnología para evitar que el rezago sea mayor, urge que se interesen cómo funcionan las cosas y en base a su interés buscar respuestas, de otra manera no los podemos forzar; necesitamos ofrecer una ciencia de primer nivel para competir con ciudadanos de todo el mundo”, agregó.

La Física es una ciencia que estudia los fenómenos naturales y trata de descubrir las leyes que nos rigen; estudia el movimiento de los cuerpos, la electricidad, el magnetismo, las

transformaciones de la energía y otros fenómenos.

“
La SICIENCIA fue pensada para atender la necesidad de ofrecer de manera más práctica la enseñanza de la física, a través de instrumentos sencillos elaborados en la Universidad Autónoma de Nuevo León; y fue la pasión del doctor José Luis Comparán la que logró convertir un área olvidada, en un área de divulgación de la ciencia

”
expuso el Director Rogelio Juvenal Sepúlveda Guerrero.

SICIENCIA, que coordinará Yasil Comparán, es un proyecto que fortalece el compromiso de la Máxima Casa de Estudios con la sociedad, a la que ofrece además la experiencia a través de la página web de la Sala Interactiva de la Ciencia.

Las visitas escolares se podrán concretar a través del área de vinculación de la Unidad de Desarrollo de Instrumentos Científicos y Tecnológicos con la Secretaría de Educación en el Estado y la misma UANL, en el caso de las preparatorias.

En la Sala Interactiva de la Ciencia se tratarán temporalmente temas relacionados con:



- El Universo
- Planeta Tierra
- Exploración del espacio exterior
- Energía
- Las extensiones de nuestros sentidos
- Física recreativa
- Fenómenos naturales
- Tecnología para la salud
- Las Comunicaciones
- Juegos matemáticos
- La ciencia y la tecnología del futuro

UNIVERSITARIOS COMPROMETIDOS POR LA SALUD DE INDÍGENAS CHIAPANECOS



El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, entregando el donativo a el Presidente Fundador de Esquipulas, Carlos Maldonado Quiroga y a la Co-Presidenta Fundadora, Oralia Sáenz de Maldonado. 25 de junio de 2014.

Esquipulas, Clínica Asistencial para Indígenas con sede en San Cristóbal de las Casas, podrá adquirir equipo para realizar estudios de Rayos X y detectar cáncer de mama, gracias al éxito del Programa Tigres al Rescate 2014 de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

Y es que la solidaridad de la comunidad universitaria, y de la población en general, permitió reunir un donativo de 1.5 millones de pesos que fue entregado en ceremonia a Carlos Maldonado Quiroga, Presidente Fundador de Esquipulas, quien recibió un cheque simbólico de manos del Rector Jesús Ancer Rodríguez.



A Esquipulas acuden más de 800 personas de la comunidad indígena chiapaneca, pertenecientes a las etnias Tzeltal, Tzotzil, Zoque, Ch'ol, Tojolabal, Mame, Mocho y Kakchiquel, que realizan hasta 10 horas de viaje para llegar a la clínica a consultar.

Esquipulas nace en 1996 a pesar de la resistencia del gobierno, porque aunque es un proyecto de beneficio social, se gestaba en medio del surgimiento del movimiento zapatista; hoy, esta clínica resuelve la problemática de salud de las comunidades de Chiapas, ya que atiende a más de 30 mil personas al año.

“La clínica Esquipulas ha tenido épocas muy difíciles, pero obtuvo el respeto del gobierno y del movimiento indígena; ahora ha crecido al grado de que tiene actividades extramuros, donde los muchachos van a comunidades más alejadas a ofrecer la atención médica con un sentido de responsabilidad social que los caracteriza y que promueve la Universidad”, expuso el Rector Jesús Ancer Rodríguez.

Aquí en esta clínica se ofrece atención en medicina general, oftalmología, ginecología, odontología, farmacia, pediatría, psicología, nutrición, brigadas médicas, laboratorio, rayos x y telemedicina.

El donativo otorgado por la Máxima Casa de Estudios es resultado de un año de trabajos del Programa Tigres al Rescate que auspicia la Secretaría de Asuntos Estudiantiles que actualmente dirige la doctora Luz Natalia Berrún Castañón; actividad de origen cien por ciento estudiantil, que involucra a todas las dependencias universitarias y que fomenta valores como la solidaridad, el amor y trabajo en equipo.

“Vamos a ver con el Hospital Universitario qué equipo de Rayos X y para el estudio de mamografías es el más indicado para nuestra clínica, porque consideramos que debe ser digital para estar en contacto con la Universidad y recibir su apoyo; se podrán beneficiar cerca de 32 mil personas” expresó Carlos Maldonado Quiroga.

Destacó que la atención de la clínica se incrementa a cerca de 4 mil personas al año, por lo que resulta muy apremiante contar con el apoyo de instituciones solidarias como la UANL.

“

Todos estos 16 años hemos estado trabajando bajo recursos propios, ahora afortunadamente contamos con el apoyo de la Universidad y en Chiapas nos está apoyando la empresa Soriana a través del redondeo; pero tenemos muchas necesidades, lo más difícil es conseguir el medicamento

”

expresó Carlos Maldonado Quiroga.



Ramiro Cárdenas González, médico de Esquipulas, explicó que entre los padecimientos más comunes de las poblaciones indígenas de Chiapas son las enfermedades pediátricas, vinculadas con la piel, respiratorias, diabetes tipo 2, artritis reumatoide, cardiovasculares, ginecología y control prenatal.

En esta misma ceremonia, se anunció que la próxima edición del Programa Tigres al Rescate beneficiará al Centro Regiomontano de Educación Especial (CREE), institución dedicada a atender a personas con discapacidad intelectual media a profunda para desarrollar al máximo sus capacidades.

Durante el acto realizado el 25 de junio en la Biblioteca Universitaria “Raúl Rangel Frías”, se entregaron los premios a los ganadores y reconocimientos a patrocinadores de este programa de responsabilidad social.

LA UANL RATIFICA COMPROMISO CON LA SEDENA



El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Gobernador del Estado, Rodrigo Medina de la Cruz; la Secretaria de Educación, Aurora Cavazos Cavazos y el Comandante de la Cuarta Región Militar de la SEDENA, Tomás Jaime Aguirre Cervantes. 26 de junio de 2014.

Los riesgos que enfrentan los militares en la lucha contra el crimen organizado son evidentes, y ante la desgracia de quedar lesionados o, en el peor de los casos, ser elementos caídos, la Universidad Autónoma de Nuevo León refrendó un convenio que garantiza la formación educativa de los hijos de los militares que enfrenten esta situación.

Esta alianza fue firmada el 26 de junio por Rodrigo Medina de la Cruz, Gobernador del Estado; Juana Aurora Cavazos Cavazos, Secretaria de Educación; el General Tomás Jaime Aguirre Cervantes, Comandante de la Cuarta Región Militar de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA); el Rector Jesús

Ancer Rodríguez; y también involucra al Instituto de la Vivienda de Nuevo León, que encabeza Sergio Alanís Marroquín.

El 7 de enero de 2009, la Universidad Autónoma de Nuevo León firmó con el Gobierno del Estado, la Secretaría de Seguridad Pública y la Secretaría de Educación un acuerdo de colaboración para ofrecer apoyos solidarios a los familiares de los militares muertos y personal militar que resulte con incapacidad en territorio del estado con motivo del combate contra el crimen organizado.

Esta alianza que es fundamental para que los hijos de los soldados no trunquen su formación educativa, se refrendó el 10 de marzo de 2009

cuando se incorporó al Instituto de la Vivienda de Nuevo León, instancia que se suma en forma solidaria con esta causa.

En la Séptima Zona Militar se reunieron las autoridades involucradas en este convenio de colaboración para precisar los compromisos que cada institución establece en el mismo, a fin de garantizar la seguridad social y educativa de los deudos de militares caídos o lesionados en la entidad.

Por parte de la Máxima Casa de Estudios, se establece el ofrecimiento de becas para estudios de bachillerato y carrera profesional en las escuelas y



facultades de la institución, así como el apoyo para adquisición de libros que sean necesarios para sus estudios universitarios.

La Secretaría de Educación estatal se compromete a ofrecer becas de estudios de preescolar, primaria y secundaria en las escuelas públicas de Nuevo León para cada hijo de militar fallecido, desaparecido o incapacitado; así como la entrega de apoyo para la compra de libros, útiles escolares y uniformes que sean necesarios.

En el caso de la Secretaría de Seguridad Pública, otorgará un apoyo económico de un millón de pesos en caso de fallecimiento o desaparición con declaración de defunción y al personal militar incapacitado en primera categoría; mientras que se entregarán 250 mil pesos para quien resulte lesionado

y que no se encuentre capacitado en primera categoría.

El Instituto de la Vivienda, según lo acordado en esta alianza, ofrece la donación de una casa habitación a los herederos del militar fallecido o desaparecido, a través de la gestión ante la Cámara Nacional de Desarrollo de la Vivienda, Capítulo Nuevo León (CANADEVI).

LA UANL LÍDER DE CLASE MUNDIAL EN TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN



El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Secretario General, Rogelio Garza Rivera; el Director General de Informática, Alberto Zambrano Elizondo; el Presidente de ICREA, Eduardo Rocha Álvarez; el Gerente de la Sucursal de NYCE Noreste, Ricardo Villalobos Gutiérrez; la Gerente de IT Institute, Angélica Vela Loredo; el Representante de ITERA, José Alfredo Calvo López y el Personal Administrativo de la DGI. 30 de junio de 2014.

La Universidad Autónoma de Nuevo León garantiza la gobernanza de las Tecnologías de la Información al obtener la certificación internacional que aseguran la calidad de sus servicios, infraestructura, operación, comunicaciones y administración por parte de la Dirección General de Informática (DGI).

De esta manera, la Máxima Casa de Estudios se coloca como una institución líder en Latinoamérica en el buen gobierno de las tecnologías de la información, posición que le otorgan la International ComputerRoomExpertAssociation (ICREA), la Empresa Normalización y Certificación Electrónica (NYCE), y el CapabilityMaturityModelIntegratio nInstitute(CMMI).



En ceremonia que se realizó el 30 de junio, el Rector Jesús Ancer Rodríguez -acompañado del Director General de Informática, Alberto Zambrano Elizondo- recibió cuatro distinciones internacionales: tres certificaciones institucionales y otra que engloba tres reconocimientos al personal de la DGI.

Las placas fueron entregadas por el Presidente de ICREA, Eduardo Rocha Álvarez; Gerente de Sucursal de NYCE Noreste, Ricardo Villalobos Gutiérrez; la Gerente de IT Institute, Angélica Vela Loredo, y José Alfredo Calvo López, representante de ITERA.



El ingeniero Alberto Zambrano Elizondo destacó que las mejores prácticas y estándares internacionales en tecnologías de la información se han incorporado a los procesos básicos de la Institución, como un ejercicio cotidiano desde el 2009.

“Para una Universidad como la nuestra, que se plantea en su Visión al 2020 ser de clase mundial, se requieren servicios de TI también de clase mundial, para apoyar a nuestra Institución de manera transversal en sus procesos de docencia, investigación, gestión y extensión, para asegurar servicios en línea de la mejor calidad, las 24 horas del día, los 365 días del año”, expresó el Director General de Informática de la UANL.

El doctor Antonio Fernández Martínez, coordinador del Grupo de Indicadores de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE) en la Universidad de Almería, España, dejó claro que con las acreditaciones que hoy obtuvo la UANL, se posiciona como una institución con indicadores que están por encima de la media en Iberoamérica.

«A partir de hoy, esta universidad se convierte en un líder a nivel latinoamericano puesto que es la primera en recibir este conjunto de estándares, porque el informe demuestra que tampoco hay universidad en España que acumule estos certificados, así que también son referente para las universidades españolas en la manera de trabajar de esta institución», refirió el experto europeo.

La DGI en su búsqueda por brindar a la comunidad universitaria servicios en línea con calidad de clase mundial, se sometió a certificaciones internacionales en tecnologías de la información en los últimos 5 años; trabajo arduo que desempeñaron los 171 empleados universitarios y 51 prestadores de servicio social y prácticas profesionales, reflejado en el logro de la meta.

El ICREA opera en 23 países, es una asociación especializada en el diseño, construcción, operación, mantenimiento, adquisición, instalación y auditoría de centros de cómputo; otorgó a la UANL el Certificado Nivel 1 QADC (Quality Assurance Data Center), por tercer año consecutivo.

«En relación a los Data Center, les puedo decir que alcanzar un nivel de certificación por parte del ICREA es un privilegio que pocas instituciones lo logra; la Universidad Autónoma de Nuevo León es la primera institución a nivel global que obtiene este aval», expresó el ingeniero Eduardo Rocha Álvarez.

La Empresa Normalización y Certificación Electrónica (NYCE) entregó la Certificación en la Norma ISO/IEC 20000 a la Máxima Casa de Estudios, luego de que el personal de la DGI se certificara en ITIL Fundamentos (Information Technology Infrastructure Library) en nivel Intermedio y Expertos.

En su mensaje, el ingeniero Ricardo Villalobos Gutiérrez dejó claro que es fundamental en esta era de la información que instituciones como la UANL, estén preocupadas por asegurar que sus servicios cumplan con altos estándares de calidad.

«Aunque en realidad han hecho un compromiso mayor, que es solicitar a NYCE, como organismo de certificación de sistemas de gestión de servicios de tecnologías de información, que vigile que han dado, y seguirán dando, seguimiento a procesos y funciones que permiten cumplir con este compromiso, los cuales requieren de disciplina, organización, planeación y administración», advirtió.

El Modelo Integrador de Capacidad de Madurez del CMMI Institute, evalúa los procesos de software más críticos y aplica una serie de reglas y buenas prácticas para la puesta en marcha de procesos



de mejora continua en desarrollo, mantenimiento y operación de sistemas de software; es el estándar de facto para todas las empresas que desarrollan o dan mantenimiento a aplicaciones de software.

La UANL recibió el Certificado CMMI Maturity Nivel 3 y se convierte en la primera universidad pública latinoamericana en obtener esta distinción, así lo comunicó José Alfredo Calvo López, representante de ITERA.

«Esperamos que con esta certificación, los usuarios de las áreas de tecnologías de información empiecen a percibir cada vez mejores resultados; en adelante empieza la responsabilidad con la comunidad en TI para demostrar que la certificación entrega los beneficios esperados y que nuestras áreas usuarios perciban y vivan la calidad de los servicios», puntualizó Calvo López.

El IT Institute es un organismo que capacitó al personal de la DGI en tres áreas: Biblioteca de Infraestructura de Tecnologías de Información (ITIL), Objetivos de Control de Información y Tecnología Relacionada (COBIT) y Dirección de Proyectos (PMI).

«La UANL es indiscutiblemente una de las organizaciones más tenaces y con una visión muy clara de sus objetivos en capacitación, ya que sus colaboradores cuentan con múltiples certificaciones oficiales y marcadas por una estrategia muy bien definida», expresó la Gerente de IT Institute, Angélica Vela Loredó.

El Rector Jesús Ancer Rodríguez compartió que la Universidad está buscando posicionarse a nivel mundial y estos indicadores serán fundamentales para los rankings internacionales, además de que se garantiza la calidad de los servicios en tecnologías de la información para beneficio de los miles de usuarios.

“
Estas certificaciones fueron únicas porque son de carácter internacional e incluso una de tipo global; fueron 5 años de trabajo por parte de la Dirección General de Informática; incluso con la Universidad de las Américas tenemos una alianza para ser soporte en TI y sobra decir que los procesos implementados en estas áreas son hechos en casa, por expertos de nuestra Universidad
”
expuso el Ejecutivo universitario

Adelantó que en tecnologías de la información van a incrementar la capacidad para soportar la etapa de educación virtual, «necesitamos un ancho de banda suficiente, tenemos que integrar los campus, porque la tecnología es parte de la vida de los jóvenes; se está estudiando le gestión de los recursos para hacer esta inversión que ya es una prioridad».

INDICADORES DGI:

Administra el Centro de Cómputo con más de 200 servidores

Brinda soporte a:

- 16 mil computadoras
- 3 mil 500 impresoras
- 210 mil cuentas de correo universitario
- 7 mil cuentas de correo administrativo

Su Centro de Comunicaciones cuenta con más de 100 equipos centrales

Da soporte a casi 4 mil teléfonos, 14 mil nodos de red, 67 salas de videoconferencia, 365 antenas de red inalámbrica, 36 mil cuentas de red inalámbrica, entre otros.

Atiende anualmente cerca de 100 proyectos y más de 20 mil servicios

Procesa transacciones a través de los servicios institucionales:

- A través del SIASE, 318 mil 052 estudiantes llegan a inscribirse anualmente por Internet, en 2 millones 856 mil 446 Unidades de Aprendizaje dentro de 129 mil 780 Grupos

- La plataforma NEXUS registra a 71 mil 067 estudiantes por semestre, 2 mil 643 administrativos (profesores y administradores de plataforma).

- El sistema integral de bibliotecas CODICE cuenta con 31 mil 539 usuarios finales, que generan casi 1.5 millones de consultas anualmente.

La cantidad de accesos que generan al semestre son las siguientes:

- SIASE 11,111,440

- CODICE 409,411

- NEXUS 2,161,844

- KAIZEN 8,617

- UNIBOLSA 586,219



gaceta
universitaria
